



東京多摩プロバスニュース

第111号



■事務局: 〒206-0002 東京都多摩市一ノ宮 1-17-18 登坂征一郎方 ■電話: 042-375-5878

■URL: <http://www.tokyo-tama-probusclub.com> ■編集・発行: 広報委員会 2024. 3. 6.

楽しくなければプロバスではない

第 235 回 定例会

日時 : 令和 6 年 1 月 10 日(水)午後 1 時 30 分より

場所 : 関戸公民館 8 階 第 1 学習室

出席者 : 8 名 (会員数: 14 名)

第 236 回 定例会

日時 : 令和 6 年 2 月 7 日(水)午後 1 時 30 分より

場所 : 関戸公民館 7 階 創作室

お客様 : 埼玉浮き城プロバスクラブ 岩崎安裕会長

同 加藤力也交流担当理事

多摩市国際交流センター 竹内佳代子事務局長

同 楊ハナ氏

出席者 : 8 名 (会員数: 14 名)

理念

1. 豊かな人生経験を生かし地域社会に奉仕する
2. 活力ある高齢社会を創造する
3. 会員同士の交流と意欲の向上をはかる
4. 非政治的、非宗教的、非営利的であることとする



ごあいさつ



小林務会長



立春も過ぎて春の訪れかと思いきや東京に珍しく積雪の雪景色には驚きました。雪に弱い東京の交通網は、大混乱を極め経済的にも社会的にも大打撃を受けた数日、翌日からは好天に恵まれ、早めの雪解けに安堵しました。当日、お仕事の方、旅行者の皆様お疲れ様でした。その後は、暖かい日が続き梅も桜も開花が早まりそうです。

さて、今年の冬は記録的な暖冬とか? 北海道、東北地方、上信越地方本来の豪雪地帯に降雪量が極めて少なく雪、氷、寒さにより成り立つ事業、冬物衣料の販売不振、イベント開催中止等、携わる方々も困惑を極め大変だと思います。地球温暖化、自然災害多発等、世界中の人々が自然災害の被災に困惑しています。要因にエルニーニョ現象や偏西風波動とかも考えられます。



写真は多摩センター駅前の歩行者専用橋

私には科学的な事は良く分かりませんが、昭和の初期から中期にかけての経済発展の為に欠かせなかった石炭、石油を、初等化石燃料の使用によるCO2ガス排出の空気汚染が最大の要因と考えられます。子供の頃からは、季節は春夏秋冬と1年が上手く按分され、季節毎に対応した生活を繰り返して参りました。昨今、四季の大半が夏の暑さに耐えながら、過ごしやすい春と秋は極端に短く感じられます。過去、昭和から平成の経済発展を旗頭に、痛め続けた自然界が人類に対して仕返しをしている様に感じられます。自然界の神様、人類も充分反省しています。昔ながらの日本の四季に戻る様に、唯、祈るばかりです。

1. 幹事報告

小島明幹事

- 1) 20周年記念式典まで3か月弱各場処でのご協力をお願いします。
- 2) 全日本プロバス五所川原大会の参加者は4名になりました。
- 3) 20周年記念式典の参加費は一万円ですが理事会で特別会費として会員は一万円追加となりました。

2. 委員会報告

2.1. 総務委員会

酒井善夫委員長

- 1) 第235回定例会：1月10日(水)
 関戸公民館8階 第1学習室
 ・出席者：8名（会員数14名＝会員11名+休会員3名）
 ・誕生祝い1月：伊藤健一 会員
 ・座談会：「新年にあたり、私の人生の一言」 希望者
- 2) 第236回定例会：2月7日(水)
 関戸公民館7階 創作室
 ・出席者：8名（会員数14名＝会員11名+休会員3名）
 ・誕生祝い2月：小林務会長
 ・講話：「エキゾチックな移民の街～ハルビン」
 多摩市国際交流センター 楊ハナ氏 詳細3頁参照
 ・お客様：多摩市国際交流センター 竹内佳代子事務局長、
 埼玉浮き城PC 岩崎安裕会長、加藤力也交流担当理事
 ※定例会終了後、京王クラブにて岩崎様、加藤様と楽しく懇談会を設けた。

2.2. 研修・親睦委員会

片倉満委員長

- 1) 例年春には桜見物の行事が予定されますが、今春はこの5月に創立20周年記念行事があり、その運営準備に専念することとし、6月頃に楽しい屋外で交流・親睦会を計画実施させていただきたく存じます。
- 2) 20期事業年度から実施となった奇数月定例会前の昼食会、3月及び5月のご参加を宜しくお願いいたします。

2.3. 地域奉仕委員会

小林務委員代筆

昨年12月1日恒例の多摩市社会福祉協議会主催の歳末助け合い募金活動に東京多摩プロバスクラブ今年も参加、小島幹事他4名の会員が歳末の聖蹟桜ヶ丘駅頭、桜ヶ丘オーパ前広場に分散、街頭での皆様のご厚意に縋りながらご寄付を募りました。通り懸かりの皆様に激励のお言葉も頂きながら2時間程募金を呼びかけました。私自身この活動は初めての体験であり世間の暖かさ季節柄冷たさも同時に感じた貴重な体験でした。今年も参加します。

2.4. 広報委員会

伊藤健一委員長

- 1) プロバスニュース第111号；3月6日発行・配布予定。
- 2) ホームページの更新公開は上記ニュース発行後に予定。
- 3) 会員、会友の皆様からのご寄稿を随時募集いたします。
 (私と多摩・我が故郷・私の趣味・私の一品・対外活動・旅行記・エッセイなどテーマは自由です。400～1000文字)
- 4) 創立20周年記念誌制作、編集準備を進めている。祝辞、寄稿など原稿も集まりつつある。寄稿ご協力お願いします。

5) 例会等の対面参加に加えオンライン参加による開催を検討中、3月より実施予定。会友の皆様への参加歓迎致します。

2.5. 事務局報告

登坂征一郎会員

- 1) 全日本プロバス協議会、ひろば第7号(2024年1月号)
 ＊世界のプロバスコミュニティ“PROBUS Global(プロバSGlobalグローバル;PG)の紹介；
 東京多摩プロバスクラブ 広報委員長 伊藤 健一氏
 ＊第11回全日本プロバス協議会総会・五所川原大会へようこそ；プロバス五所川原大会実行委員長 木元 猛氏
 ＊「六ヶ所プロバスクラブ十五周年を迎えるにあたり」；
 六ヶ所プロバスクラブ事務局 赤石 薫氏
 ＊大垣プロバスクラブ 20周年記念集会・懇親会開催；
 大垣プロバスクラブ 代表幹事 田中 重勝氏
 ＊創立20周年の歩み：四日市南プロバスクラブ；
 会長 金城 健二氏
- 2) 東京日野PCプロバスだより第156号(12月21日発行)
 ＊講話「日野のまちづくりのこれまでとこれから」；
 日野市長 大坪 冬彦氏
 ＊パソコン一口情報；コントロールキーを使ったコマンドの紹介
- 3) ふれんどりーたま News (12月号No.247)
 ＊TIC日本語ボランティア養成講座＊専門部の紹介
- 4) 東京八王子PCプロバスだより第338号(2024年1月11日発行)
 ＊臨時総会
 ①「2023年度小・中学校合唱祭特別会計予算案」など
 ＊第338回例会
 ①会長挨拶；コロナ禍前の活動に戻そう。活性化を
 ②研修；「宇宙と縄文」：相模原博物館(縄文土器など)、JAXA 宇宙科学探査交流棟の見学。
 ③同好会報告；古典芸能鑑賞会：能楽など
- 5) 横濱PC よこはま プロバス通信No.38(1月発行)
 ＊移動例会(横浜みなと博物館、帆船日本丸見学)、横浜港の歴史など
 ＊会代表として外部団体参加の場合；補助金3000円。
- 6) 埼玉浮き城PC 会報No.151(2024年1月19日発行)
 ＊渡邊 栄一氏；認知症発症リスクが低い：犬を飼っている65歳以上での高齢者では、発症率が低い。また、運動習慣のある人、社会的に孤立していない人→プロバス活動などは最適。
- 7) 大阪PC 会報第388号(2024年1月17日発行)
 ＊ワインの事なら大阪会報をご覧ください。
- 8) ふくしだより(1月号No.211)
 ＊多摩市社協法人化50周年記念「令和5年度福祉大会」
 令和6年2月24日(土)、パルテノン多摩小ホール
 第1部：表彰式典、
 第2部：講演会、「望まない孤独をなくす～地域における『つながり』づくり」 講師：大空 幸星氏

エキゾチックな移民の街～ハルビン

多摩市国際交流センター 楊ハナ氏

私は中国のハルビンから日本に来て10年が経ちました。コロナ禍だったので、去年の夏休みに漸く帰ることができました。町風景は依然として西洋風で綺麗な町ですが、昔のにぎやかさがなくなり、とても静かな街になりました。しかし去年の12月から急に人気が出て、元旦の三連休で、観光客数は300万人余りとなり、約60億人民元の収入がありました（約1,200億日本円）。なぜでしょう、私と一緒にハルビンの街をぶらり旅しながら、考えましょう。



1. エキゾチックな移民の街

北京から1,388キロメートル、東北部最大の都市——ハルビン市、夏は涼しく8月の平均最高気温は約28℃です。冬は寒く1月の日平均気温は約-20℃にもなります。

19世紀末までハルビンはわずか1,000人に過ぎない小さな漁村でした。1898年から帝政ロシアがシベリア鉄道から通じる東清鉄道を横断させたことにより、ハルビンは交通の要衝として発展し、近代都市へと変貌しました。当時16カ国がここに領事館を設置し、わずか数年で30カ国の外国人と中国内陸からの移住者で、1916年約9万人だった人口が1918年には16万、1921年には35万と急激に増えました。ロシアだけでなく、欧米企業や日本企業も集まり、街中では中国文化と西洋文化が交わっています。東清鉄道の西側は西洋人の生活圏で、ヨーロッパ風の商業施設、学校、洋食レストランなどが並び、鉄道の東側は主に中国人の移住地で、西洋のバロック建築と中国の伝統的なスタイルが混ざり合った中華バロックと呼ばれています。



このようにしてハルビンは経済や文化の面も含めた国際色豊かな都市となり、百年にわたる独特な文化が積み重なった今のハルビンは「東方のモスクワ」「東方の小パリ」と呼ばれています。

2. 今のハルビン

①産業・経済

1千万人を超える中国の最北端の大都市ハルビンの産業基盤の生成は戦前日本から受け継いだものに加え、戦後、旧ソ連からの経済援助を受け継ぎました。たくさん国営重工企業が建てられて、中国の超一流大学のハルビン工業大学、ハルビン工程大学の卒業生が企業に就職し、さらに日本やアメリカなどの技術供与を受けて研究・開発し技術レベルは飛躍的に進歩しています。

②ハルビンのおもてなし

世界三大雪祭りの一つ

「ハルビン冰雪祭り」は毎年12月から2月25日まで開催され40年の歴史があります。市内の3つの冰雪会場の他に、街中の至るところで美しい氷の彫刻、雪の彫刻を見たり、触ったりできます。夜になるとライトアップされ、幻想的な、ロマンチックな雰囲気になります。その中で最も人気があるのは「冰雪大世界」という東京ドームの約8倍の会場です。中には氷、雪で彫刻されたロシア正教のニコライ大聖堂や世界的に有名なお城、塔などの彫刻群が立ち並びます。特設の521メートル長い氷滑り台、アイスダンスのサーカスショーも大人気です。あら！ペンギン、可愛い真っ白な狐も暖かくお客さんを迎えに来たのですね。トラ園のトラもやさしくお客さんと遊んでいますよ…。



③ハルビンの料理

お腹がペコペコで、早速ハルビン料理を食べに行きましょう。ハルビン料理は東北少数民族とロシアの影響を受けて、二つの特色があります。

一つ目は本場の東北料理です。煮込料理で量が多く、味が濃く、しょっぱいですが、美味しくて彩りも豊かです。

二つ目は本場のロシア料理です。ロシアからの影響が大きく食文化はその一つです。たとえば東北家庭料理のジャガイモ、キャベツ、牛肉、トマトで煮込む料理はもともとロシア料理でした。ハルビンにはロシアレストランがいくつもあり、食事をしつつロシアの文化に触れることができます。

以上の特色は全て今回ハルビンが人気の観光地になった理由でしょう。さらに来年2月に「2025年アジア冬季競技大会」が開催されます。地元では歓迎の準備が進んでいます。長い間沈黙していた重工業都市ハルビンはかつての輝きを取り戻しました。これからハルビンが飛躍することを期待しています。

◆◆◆ 追 悼 ◆◆◆

秋山正仁さんを偲んで

秋山正仁様が、令和5年12月3日に亡くなられました。享年85歳。氏は、最後まで東京多摩プロバスクラブの発展に尽くしてこられました。永年、研修親睦などの企画、地域奉仕、会員増強等に尽力され、また近隣クラブとの交流にも積極的に取り組み、「楽しくなければプロバスではない」という言葉を紹介されました。クラブのニコニコハッピーBOXを自ら提案されて始まったばかりでした。当クラブにとって大きな存在を失い大変寂しく残念ですが、残された我々は氏の意思を受け継ぎプロバスの発展に尽くしてまいります。



ニコニコハッピーBOX 始めました！
秋山正仁さん(右)、小林会長と

ここに会員・会友各位の偲ぶことばを掲載します。

(五十音順、敬称略)

上田清；突然の訃報に接して大変驚いております。多摩プロバスでは他団体との交流促進に尽力され、組織の中核的な存在として功績を残された秋山さん。また、酒席では元氣一杯楽しんでいた秋山さん。謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

大澤亘；昨年暮れに秋山さんのご不幸の知らせをご子息から頂き大変驚きました。ご活躍の様子を直近のプロバスニュースで拝見していたからです。秋山さんは平成26年に当クラブに入会され、長年多摩市山梨県人会会長を務められるなどその交友関係の広さと抜群の行動力で当クラブの貴重な推進役となり、当クラブの発展に貢献されました。私は特に秋山さんが多摩市と関係の深いアメリカの画家キース・ヘリングの作品を揃えた美術館が山梨県小淵沢町に開設されたときのお話が忘れられません。

片倉満；聖蹟桜ヶ丘駅から交番前の横断歩道渡るとあなたの住んでいた大きな高層マンションとなります。日々目にしています。今でもそこにお元気で住んでおられる気持ちになります。あまりにも突然すぎて現実を受け入れがたく、何かにつけ思い出されます。「大根が、白菜が豊作だ」と言って、我が家の玄関先においていかれました。お気遣いの細かな方でありました。プロバスメンバーにも誘って下さり、大きく深い度量で、指導して下さいました。

長いご厚情を忘れることはありません。有難うございました。合掌

小島明；秋山さんは、温厚で親睦と奉仕を断らない人でした。横濱プロバスとのバーベキュー、当クラブのバーベキュー、懇親会、忘年会等の席で飲んだ思い出しか浮かびません。最後は、社会福祉協議会の歳末助け合い運動で一緒しました。その2日後にお亡くなりになるとは思いもしませんでした。ご冥福をお祈りします。

伊藤健一会員

小林務；秋山さんこの世を去って永の旅路に行かれて早や三月今どのあたりでしょうか、一休みに好きな甲州の地酒「七賢」の冷か、それとも軽く赤ワインですか？先輩の残された幾つかの案件の片付けに暫く時間を下さい、いずれ会いに逝きます。安らかに、合掌

酒井善夫；12月3日の昼まで本人が元気だと言っていたのに、夕方には何の伝言もなく、別世界へ旅立ってしまった。どんな旅行でも、先に旅の準備をして、行ってきますと言って旅立つものだ。なのに、お土産を持って帰ってくるのこない遙かな旅路に行かれてしまった。だから、行ってらっしゃいとも、さようならとも、直接伝えることもできず、すべてが終焉してしまいました。秋山さんに、プロバスクラブに何やら率いられてしまって、秋山さんの不思議な人間力に引っ張られて入会した私。私を入会させた責任者は突然消え去ってしまった。忽然と生じたその事態に、言葉がない。その責任者は秋山さんだ。さようなら。

鈴木泰弘；人との出会いを大事にされ、周囲に感謝し続けた面倒見の良い、おおらかで暖かなお人柄の方であった。若い時から故郷の山梨県早川町では青年団活動、上京された永山団地では自治会活動をされたという。

多摩市議会議員20年間の在職中には市民祭のイベント、少年野球や各種サークルを立ち上げたとのこと。その一方、県人会・高校の同窓会・法人会の世話も焼いてこられたという。平成26年プロバスクラブに入会して以来、会員の親睦と交流のために、リニア見学会・葛飾栄又の見学・忘年会・お花見会等を企画したり多摩市社会福祉事業への協力、横濱プロバス倶楽部初め他のクラブとも積極的に交流されました。多くの病魔と闘いながらも、毎日楽しく人生100年時代に挑戦中ですと、その都度克服してこられたのですが・・・。合掌

瀬尾日出男；突然の秋山正仁さんの訃報に、只々驚きを禁じ得ませんでした。風貌は甲州人らしく、格服堂々とし、知識も豊富で楽しい人であった。特に私と相撲の話になると相好をくずし、知人の紹介で相撲部屋を訪ね、一寸としたタニマチ気分を味わい、楽しんだ日々。又、多摩の山梨県人会のトップとして活躍の最中、今後も多摩の発展に努力されていた事を考えると大変残念でならない。合掌

高村弘毅；秋山正仁氏(昭和13年9月30日生れ)が令和5年12月3日に他界されました。謹んで哀悼の意を表します。多摩プロバスクラブでただ一人、地元出身の古典的人間味のある会の運営の意見を持つ会員で、倶楽部にとって尊い方を亡くしました。秋山さんは高齢とは云っても日常の生活からすると、まだまだ当会にとっては若すぎる意見を持っている方で逝去は信じられない思いである。一年程前に最愛の妻に先立たれ、力を亡くしたように思われていましたが、それでも力づよく生きられておられた彼に人生の儚さを感じます。今年も乞田川の桜も間もなく満開となります。花びら載せて流れる水に映る月は留まります。

◇◇◇ 追 悼(つづき) ◇◇◇

滝川益男；秋山正仁さんは面倒見の良い人でした。多摩市の市会議員を長年務め、「デジタル産業」社長の才覚もあって、プロバス入会後は特に研修親睦委員会で力を発揮。

葛飾柴又見学ツアーでは名物のうな重を見事に調達し、近隣クラブとの交流ではリュックに詰め込んだワインを振舞い、喜ばれました。自作の野菜を近隣に配って歩きました。横濱PCから弔意が届きました——「秋山さん残念でした」。



横濱 PC のバーベキュー大会にて
正面真ん中右が秋山さん

登坂征一郎；秋山正仁さんは、どなたからも好感をもって迎えられる人望の厚い方でした。本当に惜しい人を亡くし残念でなりません。彼の出身地山梨県早川町は、7世紀の奈良朝時代、女帝孝謙天皇が湯治に訪れ病が全快したと伝えられている世界最古の旅館「慶雲閣」があることで有名です。秋山さんは、古代から都の文明に触れた土地柄で育ち、自ずと「人の道」を身につけられたのではないかと……。私とは9日違いの同い年で、親しくさせていただいた。家庭菜園で採れた大根を軽トラで配っていただいた笑顔が忘れられません。

永田宗義；秋山様は、温厚で人に大いに信頼される明るい大変すばらしい人付き合いの良い人材でありました。

当クラブでは、地域・奉仕委員長として長い間ご活躍されて、地域発展のためにご奉仕されてきたことは、大変素晴らしい貢献でした。心よりご冥福をお祈り申し上げます。

阪東熙子；膨やかな体形で、温かいオーラの持ち主、秋山会員。山梨県人会の話をなさる時の、目の輝き大きなお声、今も耳に残っています。旧年10月に、ニコニコハッピーBOXを立ち上げ、これからと云う時の、訃報、驚きと、寂しさ。88才迄、運転免許が取れたと喜んでおられたのに、先に逝かれた奥様とドライブ、楽しんで下さい。

藤寄喬子；あまりにも突然の訃報！受け入れ難く、唯々、在りし日が偲べれます。

「深草の 野辺の桜し 心あらば 今年ばかりは 墨染に咲け」 古き歌が浮かびます。

増山敏夫；大らかで社交性、企画力に優れた秋山さん、酒の飲み振りも豪快、楽しい時間と多くの記憶を遺してくれました。本当にありがとうございます。ご冥福をお祈りいたします。

松山洋一；秋山さんはいつも豪快にガハハと笑いながらも、その実非常に気配りの方でいつも僕も面倒を見てくださいました。「先生首痛めちゃったから治してよ」「今日は腰痛いから」と何かと理由をつけながら、時折院に陣中見舞いに来てくださいました。とても教わる事が多い方でした、秋山さんありがとうございます。お酒を好きなだけ飲んでくださいね。

◇◇◇ ニコニコハッピーBOX ◇◇◇

1月：5,500円

酒井善夫会員；4年ぶりに酒井家男3兄弟の新年会を開いた。京王聖蹟デパートの8階レストラン街、検討の結果アジアンカレー店に入った。このカレーが美味であった。2人の弟はまだ現役で働いている。66歳と50歳だ。元気なことはうれしい。

伊藤健一会員；昨年3月に2台の車を手放し、軽の電気自動車「サクラ」1台を購入。その後9月にはV2H(充電設備)も設置完了。昨年末にはV2Hの補助金決定通知がクールネット東京から届いた。車とV2H購入設置に都と国の補助金で、トータル約半額の費用で済みハッピー！燃費(電費)もガソリン車より良好(ガソリン車で換算すれば40Km/L)、今年4月の太陽光発電のFIT(10年固定価格買取期間)満了後は安くなる太陽光電力(8.5円/KWh)を車に蓄電し自家消費すれば、さらに電費が良くなる上、太陽光電力の有効利用ができ環境にやさしい。災害停電時などには電力源として使えるので安心だ。

片倉満会員；厳冬を迎えている能登の皆様、一日も早く元の生活に戻れるよう祈り応援してまいります。

登坂征一郎会員；秋山正仁さんの生前のご活躍に感謝するとともにご冥福を祈って！

我が終いの住処が指呼の間に求めることが出来たこと。

小林務会員；私は一昨年2月に脊注菅狭窄症と腰椎骨折を患い手術後の歩行訓練とリハビリを兼ねて近くの介護施設に週1日通って1年半、回復状態も順調に、最近は通所仲間、先生も交えて楽しい時間です。訓練はトレーナーによる介護要支援高齢者が健康的な生活を維持するために必要な知識と健康器具を使つての運動で約2時間が有効的活用されて帰宅後は軽い疲労感もあり心地良く眠ることができます。様子を見ながらもうしばらく通所の予定です。

2月：3,000円

小島明会員；今月の定例会のお客様として埼玉浮き城プロバスクラブの岩崎安裕会長と加藤力也交流担当理事の両名で定例会後は懇親会交流。

酒井善夫会員；NHK大河ドラマ「光る君へ」が人気である。紫式部は女性。1000年も前に書かれたのが小説源氏物語。平安の時代であればこそ文化芸術も栄える。殺し合う戦争のない時代は相対的には幸福である。ドラマの吉高由里子の演技がいい。毎週楽しみにしている昨年。

伊藤健一会員；新型コロナワクチンの副反応に対する予防接種健康被害救済制度により、1年以上前に多摩市を通し国へ申請していたものが、先日やっと連絡がありワクチンの副反応として認定された。黙って泣き寝入りせずに声を上げて良かったと思う。(プロバスニュース101号に関連寄稿)

◇◇◇ 寄 稿 ◇◇◇

映像で観る「街と自然が始発駅」 小林務会員

令和6年2月7日東京多摩プロバスクラブ第236回定例会において会議終了後、私の友人より拝借したビデオテープ～今から34年程前の空撮による記録映画、京王線沿線の当時の風景を収めたテープ～を再生するために、DVD化された映像を楽しく、懐かしく拝見しました。最近ドローンの撮影により鮮明に、よりリアルに撮影、鑑賞できたと思いますが、古い記録空撮、新宿から京王相模原線上空と京王線上空を其々橋本、高尾山口まで途中駅周辺の上空からの映像は興味深く拝見、特に新宿から移転間もない京王電鉄(株)本社所在地、健幸都市多摩市の聖蹟桜ヶ丘駅周辺と相模原線多摩センター駅周辺の多摩ニュータウンの街並を興味深く観る事が出来ました。鑑賞された皆様お疲れさまでした。



空撮の聖蹟桜ヶ丘駅周辺(中央が京王百貨店)

◇◇◇ ハッピーバースデー ◇◇◇

1. 1月誕生日を迎えられました！



伊藤健一会員

本日、1月10日で75歳の誕生日を迎えました。これからも健康に留意し元気でがんばります！

2. 2月誕生日を迎えられました！



小林務会員

僅かに戦前の昭和16年2月2日に生まれて、今年88歳の誕生日を無事迎えることが出来ました。皆様からお祝いを戴き感謝の一言に尽きます。

◇◇◇ 会員募集 ◇◇◇

東京多摩プロバスクラブの会員募集

- ◆プロバスクラブで充実した人生を過ごしませんか？
- ◆知識・友情・活気に満ちたクラブ活動を一緒に楽しみましょう！
- ◆興味深い卓話や講演や楽しいイベントが盛沢山！
- ◆国内の他プロバスクラブとの素晴らしい出会いや、世界中の仲間との交流を楽しんでください！
- ◆ご希望により定例会の見学もできます。
- ◆対象(原則): 多摩市または近隣にお住いの方で、女性50歳以上、男性60歳以上の方

◇お問い合わせ:事務局 登坂征一郎まで
TEL&FAX:042-375-5878
Eメール:seitosaka@nifty.ne.jp

◇◇◇ 編集後記 ◇◇◇

■世界三大雪まつりは、「さっぽろ雪まつり」、カナダのケベック「ウィンターカーニバル」、中国ハルビンの「冰雪祭り」である。2月7日定例会で、多摩市国際交流センターの楊ハナさんに講話をして頂いた。ハルビン出身の楊さんの楽しく優しい日本語と映像で、ハルビンという街が、一気に間近に迫ってきた。翌日、1月初めから2月末日まで開催される「冰雪祭り」がTVで報道されていた。延90億人が移動するという春節に、ハルビンの「冰雪祭り」が人気で、例年の14倍の観光客が押し寄せ、最大521mの氷の滑り台が人気で、6時間待ちとか。SNSで人気が拡大し、話題を呼んでいるらしい。

■秋山正仁さんの追悼を掲載した。最後の瞬間まで分厚く、人間味溢れ、張りのある85年間の人生であったに違いない。濃厚で香しい、あの柔らかく明るいハスキーヴォイスが、まだ、すぐ傍から聞こえて来るようである。合掌。

■古人は折々の山の表情を次のように表現したという。「春:山笑う」「夏:山滴(つゆ)る」「秋:山粧(ゆか)う」「冬:山眠る」と。この冬はよく眠れていますか?眠りの質が問われている昨今。レム睡眠とノンレム睡眠があって、眼球が早く動いている時と、そうでない時があると。眠りも時々、忙しいようです。20周年記念誌編集に向けて、広報委員会も忙しくなります。(広報委員 酒井善夫会員記)